Compte-rendu du conseil d'école Jules Ferry

08/02/2018

Présents:

Enseignants: Mesdames ARNAUD-FENETRIER, BAERT, BAINIER, BARRAUD, BLEIN, BOUYXOU, BURKE, CHICHIGNOUD, CHOMEL, DESBIOLLES, DEGOUT, FABRE, FAY, HILARIO, MASSARD, MONDELAIN, PEREZ, PRUDHOMME, THOMAS, ZORMAN; Messieurs BLANCHON, CAUVIN

Parents délégués : Mesdames COCQ, KOUACHI, MALDERA, PELLETIER, PIJOURLET, ROUGIER, SERNA, YVART

Mairie: Monsieur HABFAST DDEN: M. MOULIN

Absents: parents délégués: Mesdames BOUHJAR, CARNIE, DELATOUCHE, DUCRUET, DUPUY, FARSI, GARCIA, LEULLIER, ROME,

ROUGIER, SARFÒ, ZITOUNI

Enseignante : BRUCHET, MARTIN, Enseignant : M. PLANQUART Messieurs BOUSSAOUI, FRASCA, MALDERA, STEPHAN, PLAVIEN

Point sur les effectifs de l'école

L'école compte donc 389 élèves de primaire avec en plus 12 élèves scolarisées en UPE2A les lundis et mardis.

Les prévisions d'effectifs, l'ouverture annoncée d'une création de poste au titre des CP dédoublés (dispositif 100% réussite - CP cf. http://eduscol.education.fr/cid117919/100-de-reussite-en-cp.html) nous permettent d'envisager la répartition suivante pour la prochaine rentrée : une classe de TPS (moins de trois ans) à 20 élèves maximum, six classes de maternelle (deux dans claque niveau PS, MS, GS), trois CP à moins de 14 élèves, deux CE1, deux CE2, un CM1, un CM1/CM2, un CM2, une classe ULIS à 12 et un dispositif UPE2A à 12.

Pour les élèves de la section internationale britannique, le nombre de nouveaux élèves à l'entrée en CP notamment dépendra de deux facteurs : la réussite aux épreuves d'admission (cf. https://ecole-jules-ferry-grenoble.web.ac-grenoble.fr/content/session-dadmission-en-section-internationale-britannique-annee-scolaire-20182019) et d'autre part, le nombre de places disponibles dans l'école à la prochaine rentrée (carte scolaire).

Projet d'école

Le nouveau projet d'école a été validé par Mme L'Inspectrice de l'éducation nationale avec le commentaire suivant : « projet ambitieux ». Vous pouvez en prendre connaissance sur le site de l'école à la rubrique « Projet d'école » : https://ecole-jules-ferry-grenoble.web.ac-grenoble.fr/content/projet-decole-les-axes-et-les-objectifs

Projet de pavoisement de l'école (drapeau et devise républicaine)

Une inauguration du futur pavoisement (drapeau tricolore et européen, devise républicaine « Liberté, égalité, fraternité » sera programmée avec les services de la ville au printemps le mercredi 02 mai après-midi. Ce sera un temps fort de la vie de l'école. La musicienne intervenante Mme Beurret sera aussi impliquée dans ce projet. Les classes de l'élémentaire présenteront chacune à cette occasion le fruit de leur travail autour des symboles et de la devise républicaine. Vous serez informés courant avril des détails de cette cérémonie.

Travaux et aménagements

Le directeur confirme que depuis la réorganisation du système d'intervention par les services techniques, les demandes sont traitées rapidement.

La cour de la maternelle : le bloc de béton (socle d'un ancien jeu) sera enlevé durant les vacances de février). Une nouvelle structure adaptée aux enfants de moins de 4 ans sera installée (date prévue : vacances de printemps). Le trou du milieu de la cour devrait être comblé par la plantation d'un arbre et entouré par des bancs. Même échéance.

Les deux blocs sanitaires extérieurs (cycle 2 et cycle 3) sont toujours une priorité majeure. Le manque de séparation garçon/fille, la vétusté nécessitent une prise en compte rapide de ces demandes répétées depuis plusieurs années maintenant. Nous espérons que cela sera crédité au budget 2018. M. Habfast ne s'engage pas plus avant.

Organisation des activités périscolaires

Pour l'année 2018/2019, le statu quo a été décidé par le maire. Une concertation va débuter prochainement pour l'année 2019/2020 et étudier l'éventualité d'un retour à la semaine de quatre jours.

ELCO - Cours d'arabe

Un cours d'arabe a finalement débuté en janvier. Mme Bouali, l'enseignante accueille 17 élèves, les mardis de 16h à 17h30.

Sécurité (dans et aux abords de l'école) et respect des horaires de l'école

Le plan VIGIPIRATE est toujours d'actualité, malgré la levée de l'état d'urgence. Les entrées dans l'école restent soumises à l'accord du directeur de l'école. Les poussettes sont toujours interdites dans les locaux. Un contrôle visuel des sacs peut être demandé. Le directeur continue à inviter chacun, parents, enseignants, membres de l'équipe éducative de l'école, à rester vigilant. La sécurité des enfants et des adultes de l'école est l'affaire de tous.

Aussi, le respect des horaires de l'école est un point important de ce dispositif de sécurité.

En maternelle, beaucoup trop de parents arrivent encore en retard. Ils entrent dans les bâtiments au bénéfice de la sortie des parents de maternelle qui ressortent après la dépose de leur enfant.

Ceci n'est pas acceptable. Il est demandé à chaque famille de respecter ces horaires.

RAPPEL : L'accueil le matin est de 08h20 à 08h30. Après les portes sont fermées et le seul point d'entrée pour les retardataires est l'entrée devant le bureau de direction au 47 rue L. Jouhaux.

Les parents élus avaient interpellé la mairie en septembre sur deux points :

- la sortie des élèves rue Claude Genin –Une responsable de la ville est venue faire le point de l'existant ; la sortie ne peut techniquement être modifiée et le plateau trottoir devant l'entrée est déjà bien sécurisé (barrières). Pour ce qui est du stationnement illicite, la solution ne peut venir que d'un changement des habitudes des parents, délassant la voiture au profit d'autres modes de déplacement. La police municipale fait régulièrement des rondes pour demander à chacun de respecter le code de la route.
- le passage piétons avant le 47ter rue L. Jouhaux. Depuis l'arrivée de M. Benmechta, service civique en poste à l'école depuis début décembre, ce dernier fait traverser les élèves et leurs accompagnateurs le matin de 08h15 à 08h30.

Projets des classes

Tous les projets des classes s'inscrivent dans le cadre défini par le nouveau projet d'école.

ENS (Espaces Naturels Sensibles): pour six classes en élémentaire (2 CP, 2CE1, 2 CE2).

Trois sorties dans l'année dont une de proximité (parc de la Mairie) et en février une sortie raquettes au Col de Porte avec les accompagnateurs de moyenne montagne du bureau des guides de Grenoble permettront aux élèves de découvrir la biodiversité dans différents environnements.

Ecole et Cinéma: trois films programmés dans le cadre du dispositif national "Ecole et cinéma" seront vus cette l'année au Méliès. Objectifs visés: ouverture culturelle et développement des compétences en français - Subvention éducation nationale et Ville.de Grenoble: actions liées au projet d'école. Classes concernées CM, ULIS et UPE2A

Natation : cycles d'apprentissage pour toutes les classes élémentaires sauf les CE2

Ski alpin et nordique : quatre classes sont allés en janvier février pour quatre séances faire leur cycle d'apprentissage (Collet d'Allevard en alpin CM2 et Autrans CM1 nordique).

Maternelles : séjours à la Maison des Collines pour les cinq classes (découverte du monde vivant)

Classe de neige du 26 février au 03 mars pour les CM2 et les élèves de l'ULIS à Méaudre : financement pris en charge en quasitotalité par la ville. Une sacrée expérience.

Toutes les classes fréquentent la bibliothèque de l'Abbaye. Beaucoup (dans les différents cycles) vont au musée de peinture.

Le projet avec la Bobine bat son plein avec déjà deux spectacles pour certaines classes. Des ateliers avec des artistes en résidence ont eu lieu à partir du CP. Le partenariat devrait se poursuivre l'an prochain dans le cadre renouvelé (nous l'espérons de la convention passée entre la DRAC, l'Education nationale et le structure de la Bobine.

Dates du dernier conseil d'école :

Vendredi 08/06/2018 – de 18h à 20h. Le conseil d'école a adopté le principe de tenir cette réunion au collège Vercors qui nous accueillera bien volontiers.